

# Protokoll der Sitzung des Rates der Fachschaft Physik & Astronomie

Protokollführer: Patrick Walkowiak

28.Mai 2019

Beginn: 16:16 Uhr

**Anwesende Räte:** Louis Josten, Dominic Hillenkötter, Fabian Symietz, Patrick Walkowiak

**Gäste:** Hendrik Meinert, Günther Heemann

**Beschlussfähigkeit:** beschlussfähig

**Nächste Sitzung:** 06.Juni 2019 im FS-Raum

## **Inhaltsverzeichnis**

<b>TOP 1: Wahl der Sitzungsleitung und Protokollführung</b>	<b>3</b>
<b>TOP 2: Festlegung der Tagesordnung</b>	<b>3</b>
<b>TOP 3: Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung</b>	<b>3</b>
<b>TOP 4: Post</b>	<b>3</b>
<b>TOP 5: Bericht aus den Gremien</b>	<b>3</b>
<b>TOP 6: Bericht aus den Arbeitskreisen</b>	<b>5</b>
<b>TOP 7: Aktionen</b>	<b>6</b>
<b>TOP 8: Laufende Unternehmungen</b>	<b>7</b>
<b>TOP 9: Bochumer Stadt- und Studierendenzzeitung (BSZ)</b>	<b>7</b>
<b>TOP 10: Verschiedenes</b>	<b>7</b>

## **TOP 1: Wahl der Sitzungsleitung und Protokollführung**

Patrick schlägt sich selbst als Sitzungsleiter und Protokollführer vor. Hendrik schlägt abweichend Fabian als Protokollführer vor, welcher jedoch ablehnt. Über den Vorschlag wird abgestimmt und er wird einstimmig angenommen.

Patrick Walkowiak übernimmt somit Sitzungsleitung und Protokollführung.

## **TOP 2: Festlegung der Tagesordnung**

Es wurde die folgende Tagesordnung zusammengestellt:

- TOP 1: Sitzungsleitung und Protokollführung
- TOP 2: Festlegung der Tagesordnung
- TOP 3: Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung
- TOP 4: Post
- TOP 5: Bericht aus den Gremien
- TOP 6: Bericht aus den Arbeitskreisen
- TOP 7: Aktionen
- TOP 8: Laufende Unternehmungen
- TOP 9: Bochumer Stadt- und Studierendenzzeitung
- TOP 10: Verschiedenes

Abstimmung: Einstimmig angenommen

## **TOP 3: Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung**

Die Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 23.Mai 2019 wird zunächst zurückgestellt, damit alle Anwesenden Gelegenheit haben es sich erneut durchzulesen.

Nach angemessener Zeit wird die korrigierte Version des Protokolls, wie sie dem Rat am 27.Mai 2019 zugesandt wurde, besprochen. Es gibt keine Änderungswünsche. Das Protokoll wird durch den Rat einstimmig genehmigt.

## **TOP 4: Post**

Entfällt

## **TOP 5: Bericht aus den Gremien**

**FSVK** Einer der FSVK-Beauftragten des Rates Hendrik Meinert (vgl. Aufgabenliste des Rates) berichtet von der FSVK-Sitzung vom 27.Mai 2019:

- Es wurde erneut die Überplakatierung auf dem Campusgelände kritisiert.

- Einige Sommerfeststände der Fachschaften werden möglicherweise umpositioniert, da es einige Anmerkungen hierzu gab. Die Standgenehmigungen selbst bleiben unangetastet.
- Es gab eine (unglaublich wichtige) Erinnerung sich rechtzeitig mit Eiswürfeln einzudecken! :)
- Falk wurde erneut zum FSVK-Sprecher gewählt. Die Physik hat kein Votum abgegeben, weil hierzu keine Besprechung stattfand.
- Charleena und Marlen wurden mehrheitlich als BSZ-Redakteurinnen gewählt. Meike wurde mehrheitlich abgelehnt. Wir haben für Charleena abgestimmt und ansonsten kein Votum abgegeben.

Weitere Details sind dem FSVK-Protokoll (RB 878) zu entnehmen. Dieses kann ggf. beim Rat angefragt werden.

Günther wendet ein, dass nur ein Vertreter der Fachschaft, welcher durch die VV zu wählen sei, auf der FSVK für die Physik abstimmen könne. Er habe den FSVK-Sprechern daher mitgeteilt, dass Hendrik nicht durch die VV gewählt wurde. Die anwesenden Räte nehmen dies zur Kenntnis und Patrick wendet ein, dass der Rat Hendrik ein Mandat als FSVK-Beauftragter erteilt hat. Es wird ggf. auf eine Rückmeldung der FSVK-Sprecher an den Rat gewartet.

**Nachtrag des Sitzungsleiters:** Nach Durchsicht der Fachschaftssatzung wird § 3 in Zusammenhang mit § 4.2.2 Absatz (2) entnommen, dass der Rat mit der Entsendung von Vertretern der Fachschaft beauftragt ist. Die aktuelle Satzung ist online auf der Website der Fachschaft einsehbar.

**Astronomisches Institut** Das Astronomische Institut hat erstmals seit 2011 am 28.Mai 2019 (heute) wieder getagt. Dominic berichtet:

- Das Institut hat die Verteilung der Vorlesungen für das WiSe 2019/20 besprochen. Von Seiten der Studierenden gab es hierzu keine Anmerkungen. (Für die Verteilung: s. demnächst Vorlesungsverzeichnis)
- Professor Hendrik Hildebrandt wurde zum nächsten Geschäftsführenden Direktor des Astronomischen Instituts ernannt. Er tritt sein Amt am 01.August 2019 an.
- Es wurde ein Modulbeauftragter (PD Dr. Bomans) für das Modul „Einführung in die Astrophysik“ benannt. Es wurde zudem der Wunsch geäußert den Modulbeauftragten mit dem Institut Theoretische Physik abzustimmen.
- Der NA-Auszug der Astronomie ist im Gange und hat noch einige Hürden zu nehmen (bspw. fehlende oder noch nicht vorbereitete Räumlichkeiten, organisatorische Schwierigkeiten).
- Es wird zudem ausführlich über die Grundvorlesungsbeteiligung der Professoren des Instituts gesprochen.
  - Die Anwesenden sprechen sich nicht grundsätzlich dagegen aus, sehen sich hierzu jedoch aus personellen Gründen nicht im Stande.

- Das Angebot im Fachbereich Astronomie fordere alle personellen Ressourcen des Instituts.
- Die studentischen Vertreter laden dazu ein (sofern Professor Köhler als Vorsitzender zustimmt), dass ein Professor des AI an der nächsten Studienbeiratssitzung teilnimmt. Professor Hildebrandt scheint hierzu bereit zu sein.

Neben den studentischen Vertretern war auch Patrick als Gast bei der Sitzung des Institutsrates.

**Prüfungsausschuss Medizinische Physik** Es gab am Montag eine kurze Besprechung bezüglich der Reakkreditierung des Masterstudiengangs. Es gibt jedoch nichts öffentliches zu berichten.

#### **Nächste Termine von Gremien:**

- Fakultätsrat: 29.Mai 2019 14:00 Uhr
- Studienbeirat: 04.Juni 2019 15:30 Uhr
- Prüfungsausschuss: 06.Juni 2019 15:00 Uhr

#### **Nachtrag des Sitzungsleiters:**

- W2-Berufungskommission (Nachfolge von Soltwisch): 03.Juni
- Dissertationspreiskomitee: 04.Juni

## **TOP 6: Bericht aus den Arbeitskreisen**

**AK Umfrage** Es gab zwar keine Sitzung, dennoch gibt es ein paar Kleinigkeiten zu berichten. Patrick berichtet:

- Der Arbeitskreis hat, nach Abstimmung untereinander, einen Vorabbericht verfasst, welcher Professor Köhler übersandt wurde. Darin ging es um die Position der Befragten zum englischsprachigen Master. Der Bitte wurde u.a. auch deshalb gefolgt, weil Professor Köhler uns großzügigerweise Vorlesungszeit zur Durchführung der Umfrage gewährt hat.

Eine Evaluation des Vorkurses wird von den Anwesenden als sinnvoll erachtet, sollte in Zukunft eine weitere Umfrage durchgeführt werden.

Günther merkt an, dass die M.Ed. Studenten der Physik Pflichtveranstaltungen haben. Es wird angeregt diese evtl. noch abzufragen.

**AK Sommerfest** Dominic regt an, dass der Arbeitskreis bespricht, ob weiterhin Stickstoffeis gemacht werden soll. Es ist Konsens unter den Anwesenden, dass der AK Sommerfest sich damit befassen und sein Votum auf einer der folgenden Ratssitzungen abgeben soll.

**AK Gremienarbeit** Der Arbeitskreis hat am Montag, dem 27.Juni, getagt. Patrick berichtet von dem Treffen:

Es fand eine kurze Vorbesprechung zum nächsten Studienbeirat statt. Es sollen die „alten“ Projekte, welche bereits auf vergangener Sitzung des Studienbeirats von uns angeregt wurden, weiter verfolgt und gefördert werden. Dazu zählen

- das studentische Mentorenprogramm,
- der Helpdesk,
- und eine Überarbeitung der LGL-Schulung.

Zudem gab es einige Besprechungen zu Vorschlägen zur Studienordnung und eine Ideensammlung hierzu. Diese soll jedoch lediglich als Ideensammlung in den Studienbeirat eingebracht werden und wird daher auf dieser Sitzung nicht weiter ausgeführt.

Insbesondere soll eine Überarbeitung der letzten Veränderungen im Vorkurs stattfinden, da diese mehrheitlich als negativ eingestuft wurden.

Insgesamt bemüht sich der AK darum einer Überarbeitung der Studien- und Prüfungsordnung auf den Weg zu bringen.

## TOP 7: Aktionen

**Doppelkopfspieleabend** Termin: 06.Juni 2019 um 18:06

Louis berichtet (widerwillig):

- Es werden noch Aushänge hierzu gemacht.
- Als Veranstaltungsort ist das Foyer NB 03/ Süd im Blick. Dies soll noch mit Cleve/ dem Dekanat rückgekoppelt werden.
- Bis dies geklärt ist, ist der vorläufige Treffpunkt der FS-Raum.
- Es wird angeregt Cleve nach Bierbänken zu fragen.

**ZaPF** Termin: 07.-11.Juni

- Der ZaPF-Bericht wird noch erstellt und soll auf der nächsten Sitzung besprochen werden.

**Sommerfest** Termin: 19.Juni 2019

**Brauereitour** Termin: 24.Juni 2019

- Es gibt bisher 27 Anmeldungen, 4 davon sind jedoch Studenten, die nicht Physik studieren.
- Es soll noch mehr Werbung hierzu geben. Sollten keine weiteren Physiker Interesse zeigen, werden die Nichtphysiker gerne mitgenommen.
- Danke an Louis!

## TOP 8: Laufende Unternehmungen

**T-Shirts** Es ist kein Verantwortlicher vor Ort. Dies wird bedauert.

**Altprotokollsammlung** Keine Fortschritte.

**Spieleverkäufe** Louis regt an dies auf dem Spieleabend zu tun. Dies wird mehrheitlich unterstützt.

**Website + FS-Foto** Die Website muss noch aktualisiert werden, das Foto im Glaskasten sollte erneuert werden.

**Glaskastenwand** Die Wand wurde auf wundersame Weise von Altlasten entfernt, wie auf der letzten Sitzung angekündigt.

## TOP 9: Bochumer Stadt- und Studierendenzzeitung (BSZ)

Im Protokoll der letzten FSVK-Sitzung wurde eine Verweis auf eine Stalking-Sonderausgabe der BSZ gemacht. Es steht die Befürchtung im Raum, dass diese sich auf dem Rat bekannte Vorfälle beziehen könnte. Die Veröffentlichung wird mit Sorge betrachtet. Sollte es um die dem Rat bekannten Fälle gehen, so wird gehofft, dass der Bericht die Rechte aller beteiligten Personen schützt.

**Anmerkung:** Dies soll nicht zwingend heißen, dass dem Rat Fälle von Stalking bekannt sind, sondern dass es inhaltlich um einen Disput gehen könnte, welcher dem Rat bekannt ist.

## TOP 10: Verschiedenes

**Termin der nächsten Sitzung** Die nächste Sitzung wird auf den 06.Juni 2019 um 16:00 Uhr im FS-Raum gelegt.

**Ein Anwesender berichtet von Merkwürdigkeiten:**

- Es seien Gerüchte durch Ratsmitglieder gestreut oder verteilt worden. Dies beziehe sich insbesondere auf Halbwahrheiten.
- Es wird angemerkt, dass Patrick mehrfach einen Diskurs gestoppt habe, obwohl dessen inhaltliche Erörterung sinnvoll erschiene. Dies sei nicht „im Sinne der Demokratie.“
- Es komme dem Beschwerdeführer so vor, dass es wiederholt zu Drohungen, Vandalismus und Unfreundlichkeiten komme. Dies solle nicht als Vorwurf aufgefasst werden.

Die Anwesenden nehmen diese Anmerkungen zur Kenntnis. Auf Bitten der Person versprechen die Anwesenden die Ratsmitglieder an die Vertraulichkeit einiger Ratsangelegenheiten zu erinnern. Dies betrifft insbesondere solche Sachverhalte, welche man „als Rat“ erfährt.

Ende: 17:21 Uhr